
■新闻分析

距离新赛季中超联赛第一次
转会窗口关闭还有半个月时间，
那些还打算引进内外援的俱乐部
可要抓紧了。 错过这半个月， 就
要等到半年后的夏季转会窗口。

中国足球的转会市场就像中
国的楼市一样， 畸形发展， 泡沫
严重。 可是， 强烈的刚需似乎又
很难让市场归于理性。

外援已创造天价， 内援更是
如此。想买个国脚级别的球员，不
拿出上亿支票根本就不好意思开
口。 纵观之前几笔国字号球员的
转会费， 基本上都开出了这个价
儿，球员的薪水也基本上翻倍。如
今这批球员的确赶上了一个 “好
时候”，他们自己也这么说。

国内球员价格之所以虚高，
跟商品稀缺、 购买困难有直接关
系， 买方如果不开出个 “天价”，
卖方哪怕搁在手里囤积也不会轻
易出手 。 “闲置不用 ” 的都如
此， 更何况那些绝对主力。

随着第一次转会窗口关闭的
日益临近， 那些准备买人的俱乐
部也都开始冲刺， 之前几次和恒
大传出绯闻的富力国脚姜至鹏最
近也受到几家俱乐部的关注。

其实就在前几年， 恒大一直
希望能够引进姜至鹏， 但因价格
太高、 限制条件太多没能让这笔
转会变成现实 。 在左后卫位置

上， 恒大队今年引进了北京人和
队张成林进行补强。

此外一些其他豪门俱乐部也
对姜至鹏有过兴趣。 “大生姜”
之所以能够受到多家俱乐部的关
注， 主要是因为国内市场优秀左
后卫人员相对较少。 俱乐部在后
防线上引进的外援基本上是中后
卫， 很少有俱乐部把这个名额放
在边后卫上， 所以像他这样国脚
级别的左后卫肯定是外界关注的
焦点。

虽然是焦点， 但一个不容忽
视的问题也摆在眼前： 姜至鹏同
富力的合同签到了2019年 。 他
目前正处于当打之年， 还当上了
富力队队长。 其他俱乐部要想买
他， 价钱肯定是个最大的问题。

之前已有多名国脚级别球员
进行交易， 一旦有俱乐部想要找
富力去谈姜至鹏的转会， 恐怕也
要在价钱方面有足够的心理准
备 。 如果富力俱乐部给他打上
“非卖品” 的标签， 那么想要买
他的困难就会更大。 没办法， 这
就是中超联赛的市场， 畸形， 但
又必须遵从现有的市场规律。

除了姜至鹏之外， 杨旭等几
名国脚也被纳入到转会市场当
中。 他们当中谁会成为未来半个
月的热销品？ 只有时间可以给出
答案。 （赵宇）

本报讯 根据 《足球报 》
昨日的报道 ， 中甲球队大连
一方虽然目前还没有敲定球
队的第3外援， 但在国内球员
引进方面却收获颇丰 。 前国
安老将周挺将以自由身转投
一方 ， 除了周挺之外 ， 一方
还从同城对手大连超越阵中
引进了韩旭和刘映辰。

2016赛季中超 ， 国安的
最后一个主场比赛之前 ， 老
将周挺和工体的球迷告别 ，
国安俱乐部特意为老将周挺
举办了离队仪式 。 在离队仪
式上 ， 俱乐部展示了斥资为
周挺制作的巨型 tifo， 同时全
体国安队员站成两队 ， 为老
将周挺举行了离队的仪式 。
周挺离开国安 ， 在去年就成
为事实 ， 唯一的悬念是这名
1979年出生的老将离开职业
足坛选择退役 ， 还是转投其
他球队继续征战。

此前 ， 周挺曾经不止一
次表示希望能够在家乡大连
退役 ， 根据 《足球报 》 的报
道 ， 周挺的下家就是大连球
队一方 。 2016赛季的中甲联
赛， 一方仅拿到第5名， 距离
冲超区还有很长的一段距离，
而2017赛季 ， 一方继续将目

标定在冲超。 除了已经签下了
老将周挺外， 国内球员方面，
还从同城的大连超越引进了
韩旭和刘映辰。 外援方面，留
用了上赛季的中甲银靴穆谢
奎 ， 引进了阿根廷后卫霍纳
桑·费拉里 ， 但球队的第3外
援人选还没有浮出水面。

从2006赛季转会国安开
始 ， 周挺为御林军出战了11
个赛季 ， 不过在国安的最后

一个赛季 ， 周挺中超仅出场
10次 ， 其中还有 4次替补登
场 ， 总出场时间只有 603分
钟 。 而且随着周挺加盟目前
在中甲的大连一方 ， 他的顶
级联赛出场场次暂时被定格
在370场， 排在周挺之前的则
有肇俊哲 （381场， 已退役）、
张耀坤 （410场 ） 和徐云龙
（415场， 被曝退役）。

（小易）

当刚需遇上天价周挺将回归家乡球队
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CBA京辽关键战成了一边倒
的比赛， 作为老对手京辽两队奉
献过不少 “名局”， 但是上周日
的这场比赛北京队却毫无还手之
力， 辽宁队的几大球星如入无人
之境。 这场比赛输掉之后， 北京
队丧失了进入季后赛的主动权，
接下来的常规赛只能 “尽人事听
天命” 了。

被辽宁队 “按着打”， 其实
是有思想准备的。 回顾北京队整
个赛季的表现， 面对积分榜前列
的球队， 北京队很难取胜， 除了
主场赢新疆、 客场胜山东等个别
比赛， 大部分情况下北京队在面
对劲旅时总会显得束手无策。 不
能说北京队的球员不卖力气， 队

中大部分球员都竭尽了全力， 北
京队的队内氛围、 训练质量在整
个联盟中都是很好的。 北京队之
所以在这个赛季如此颓废， 是实
力使然， 球队已经打不过像辽宁
这样的CBA超强球队了。

北京队五年三冠 ， 靠的是
“马布里体系 ” ———在马布里到
来之后， 这支以往孱弱的球队终
于脱胎换骨。 随着翟晓川、 朱彦
西的成长， 随着李根、 孙悦等本
土球星的到来， 北京队的实力达
到了职业化后的顶峰。 所谓 “马
布里体系”， 就是由马布里带动
球队前进。 马布里的启动速度和
分配球的能力， 在整个联盟中都
是顶尖的， 他是这支球队的 “最

强大脑 ”。 北京队的 “绝活儿 ”
就是马布里突进去， 要么自己强
攻， 要么把球突然分给飘在外面
的射手们。 但是， 随着年龄的增
长， 老马显然越来越 “带不动”
这支球队了， 这个赛季在莫里斯
受伤之后体现得更加明显。 马布
里依然勤奋地 “扛着炸药包” 往
对方禁区里面冲 ， 可在身 体 对
抗中 ， 老马已经没有了优势 ，
而 北 京 队 的 射 手 们 还 是 飘 在
外面 “嗷嗷待哺 ” ， 而且他们
的 命 中 率 也 大 不 如 前 了 。 北
京 队 引 进 的 杰 瑞 特 ， 虽 然 身
材 高 大 ， 但 技 术 特 点 也 更 偏
向 是 个 投 手 。 一 支 球 队 大 部
分球员都是在等着 “摘果子 ”

的时候 ， 你就会无比怀念 “种
果子” 的人。 当广厦、 广东等其
他球队的新人如雨后春笋涌现的
时候， 北京队这边二十七八岁的
球员还算 “年轻球员”。 老队员
力不从心， 新人接不上档， 如今
的结果也是必然。

本赛季余下的比赛， 北京队
肯定还要力拼， 毕竟联赛没有结
束， 一切皆有可能。 但作为俱乐
部不应当只把眼光瞄着本赛季剩
下的比赛， 下赛季如果老马退役
了， 北京队肯定要重建体系， 这
是一次新的 “长征”， 要想到达
胜利的彼岸， 首钢俱乐部需要付
出更多的努力， 球队的阵容必须
要得到加强。

本报讯 在输掉主场与辽宁
队的比赛后， 北京首钢已经掉到
了第九名 ， 晋级季后赛岌岌可
危。 不过后三轮全胜的话仍可确
保季后赛一个席位。

在季后赛席位的争夺中， 北
京队在输给辽宁队后率先掉队。
目前山东战绩为21胜14负， 四川
为20胜15负 ， 北京队为19胜16
负， 江苏为19胜16负。 这四支球
队将争夺最后2个席位。

山东队的形势最为有利。 他
们下场比赛将客场挑战四川队。
如果赢球在2分以上， 他们将直
接晋级季后赛 。 但一旦他们输
球， 四川队将以战绩优势压过他
们排在第七位。 山东队面对北京
和四川的对赛战绩都处于劣势，
倒数第二轮还要挑战新疆队， 形
势也不容乐观。

四川队虽然把命运掌握在自
己手中， 但接下来的赛程并不轻
松， 他们必须连续面对山东队和
北京队。 特别是他们在和北京队
的相互战绩处于劣势， 在战绩相
同时， 他们可能会被北京队挤下
季后赛。

北京队虽然输球， 但季后赛
的希望犹存。因为他们在对山东、
四川和江苏队全部拥有对赛战绩
优势，在接下来对阵上海、福建和
四川的比赛中， 只要他们获得全
胜，就铁定获得季后赛的席位。但
一旦输掉任意一场比赛， 季后赛
就仅剩理论性的希望。

江苏队仍然有进入季后赛的
机会， 他们目前落后第八名的四
川队一场。而在对赛战绩中，他们
对北京处于劣势， 但对四川处于
优势。 他们晋级季后赛的唯一一
条路就是全胜， 包括客场挑战目
前主场全胜的广东队。 （艾文）

“马布里体系”接近崩塌

北京后三轮全胜
仍可晋级
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